



La WH12, première montre créée par Roman Winiger. SP



Le sundial glass ou verre solaire. ARCHIVES LEUENBERGER



La BlackWatch réalisée avec l'artiste Patrick Bernatchez. SP

UNIQUE Roman Winiger n'a pas choisi au hasard la date de lancement de sa première montre. Un jour qui inspire également des futurs mariés.

Le 12.12.2012 se porte au poignet

SYLVIE BALMER

Ambiance particulière aujourd'hui mercredi 12 /12 /2012, dans l'atelier horloger de Roman Winiger, à La Chaux-de-Fonds. Le créateur originaire de Zurich fête à la fois son 40e anniversaire, 20 ans de vie en Suisse romande et la sortie de sa toute première montre, la WH 12. «*En ce jour particulier, je ressens de l'émotion et de la gratitude envers ceux qui ont eu la patience de m'apprendre le métier, et aussi envers ceux qui sont ouverts aux partages encore aujourd'hui.*»

Un métier qu'on lui avait pourtant déconseillé d'apprendre. «*J'ai une pensée particulière pour la 'sorcière' de l'Office de l'orientation qui avait tenté de me décourager dans les années 1980. La branche subissait alors une grande crise.*» Têtu, il se lance tout de même et décroche l'unique place d'apprentissage de première année dans tout le canton de Zurich. «*Aujourd'hui, je me demande finalement si cette conseillère n'avait pas fait exprès de dire cela pour tester ma motivation. En tout cas, elle a bien fait!*»

Le jeune Zurichois débarque dans les Montagnes neuchâteloises au milieu des années 1990 pour suivre la formation de technicien en restauration d'horlogerie ancienne dans les ateliers du Musée international d'horlogerie.

Restaurateur chez Parmigiani Fleurier SA durant 10 ans, il devient indépendant en 2007 et fonde la raison sociale Winiger Horloger, rue de la Serre 1, à La Chaux-de-Fonds.

Actif dans la restauration et la réparation, ainsi que la conception de mécanisme et de prototypes, il s'exerce également au design, non sans clins d'œil à ses préoccupations écologiques. On se souvient de son horloge éolienne que l'on a pu découvrir au marché bio de Saignelégier, du Sundial glass ou verre solaire, présenté en 2008 et plus récemment de la BW, une montre inédite dont l'aiguille met 1000 ans pour faire une seule révolution. Une montre œuvre d'art, réalisée en collaboration avec l'artiste québécois Patrick Bernatchez.

La création accessible d'un créateur écolo

«*Dans le développement de produits, il y a certes beaucoup de possibilités dans mais c'est vite coûteux. Pour la WH 12, je souhaitais un produit accessible*», confie-t-il. Et c'est combien, un produit accessible? «*Pour une montre mécanique, en dessous de 5000 francs*», précise-t-il. La WH 12 est réalisée en acier, inspirée de la BW. «*J'aime cette matière solide. Celui qui héritera de cette montre un jour ne sera pas tenté de récupérer la boîte or et de jeter le reste, juste*

parce que le prix de l'or est intéressant! La montre aura ainsi plus de chances de perdurer dans le temps. Le chiffre 12 sur le disque fait office d'aiguille des heures. C'est aussi

«**La majeure partie des entreprises avec lesquelles je travaille sont à vingt minutes en vélo de mon atelier.**»

ROMAN WINIGER
HORLOGER

pourquoi les chiffres sont dans l'ordre inverse», précise le créateur. Vendue en souscription dans son atelier, la WH12 ne pourra pas être placée sous le sapin à Noël. «*En tout cas pas cette année...*», prévient-il.

Les montres seront produites en série de 12. «*Conception, construction, confection des éléments... Dans mon métier, je veux toucher les pièces. Et une série de 12 est un petit nombre que je peux maîtriser dans mon atelier. Bien sûr, une fois*



Roman Winiger dans son atelier de la rue de la Serre. Derrière lui, l'horloge éolienne témoigne de ses préoccupations écologiques. SP / YVONNE DICKOPF

la première série écoulée, j'en produirais une seconde. Mais même si la suivante sera identique, la fin d'une série donne place pour célébrer une étape avant de recommencer un nouveau cycle. C'est important aujourd'hui, où le risque de courir toujours plus vite et ne jamais s'arrêter pour souffler nous guette partout», explique-t-il, en parfait accord avec sa philosophie. Car Roman Winiger travaille à l'ancienne, comme au

bon vieux temps de l'établissement. L'horloger donne ses pièces à graver vers le Bois du Petit-Château, à vernir rue du Gazomètre, le traitement PVD est effectué à Néode, les bracelets sont fabriqués au Locle... «*Le mouvement est un bon standard industriel, mais pour le reste, la majeure partie des entreprises avec lesquelles je travaille sont à 20 minutes en vélo de mon atelier! J'ai toujours fonctionné un maximum de cette ma-*

nière. J'adore! Et je gagne du temps. Surtout quand on pense qu'une voiture normale bouffe quasi deux mois de salaire, ne pas avoir de voiture libère énormément de temps, même pour aller à pied. Et cela libère la tête. Certains considèrent cela comme un luxe. En vérité, c'est un luxe choisi.»

INFO
Plus de renseignements sur:
www.winigerhorloger.ch

Quinze couples se marient aujourd'hui dans le canton de Neuchâtel

NEUCHÂTEL

Quinze couples ont décidé de se marier en ce 12.12.2012 dans le canton de Neuchâtel. Les offices de l'état civil ne parlent pas de ruée, même si ce nombre est relativement important pour un mercredi. L'an dernier, le 11.11.2011 était tombé sur un vendredi, ce qui avait attiré 23 couples en quête d'une date particulière.

Pour permettre aux superstitieux de se dire oui aujourd'hui, la Ville de Neuchâtel a accepté de faire une entorse à ses habitudes. «*Chez nous, on ne se marie en principe pas le mercredi, car la salle de la Charte est utilisée pour les tribunaux*», note la cheffe de l'Office de l'état civil, Florence Duvoisin. «*Mais j'ai exceptionnellement deman-*



dé à ce que la salle soit disponible ce jour-là.» Trois couples se marieront donc dans le chef-lieu. Cinq couples de tourtereaux vont s'unir dans les Montagnes, un à Hauterive, quatre à Boudry, un dans le Val-de-Travers et un autre dans le Val-de-Ruz. L'Office de l'état civil de Cressier n'a enregistré aucune demande de mariage.

Le 21e siècle a déjà compté onze dates comportant plusieurs chiffres semblables, du 1.1.2001 au 12.12.2012. Quatre sont tombées sur un dimanche ou un jour férié et ne pouvaient donc pas être choisies par les fiancés.

Aujourd'hui marque la dernière date du genre avant celle du 1.1.2101. Nous ne manquerons pas d'en parler ce jour-là...

ZURICH

L'état civil de Zurich, lui, est débordé: 32 mariages ont été annoncés en ce mercredi, ce qui dépasse fortement la moyenne à la fois des mercredis (huit mariages) et celle du mois de décembre (moins de six mariages par jour). Mais le record du 9.9.1999 n'est de loin pas dépassé: ce jour-là, 56 couples s'étaient présentés devant Monsieur le maire.

Au 21e siècle, le record zurichois a été établi le 9.9.2009, avec 41 mariages. Le 11.11.2011, seuls 36 couples se sont présentés, malgré le fait qu'il s'agissait d'un vendredi. Le vendredi est en effet le jour préféré des futurs conjoints, et cela même si la date tombe sur un 13.

HONG KONG ET SINGAPOUR

Aujourd'hui, les villes de Hong Kong et Singapour se préparent à une véritable frénésie nuptiale, le 12.12.12 étant considéré par les oracles chinois du feng shui comme un jour porte-bonheur. Pas moins de 696 demandes de mariage ont été déposées à Hong Kong pour le 12 décembre, symbole d'amour, soit près de quatre fois la moyenne quotidienne enregistrée en octobre. A Singapour, 540 couples se diront oui, soit huit fois plus que d'habitude.

L'enthousiasme est toutefois moindre que pour les années précédentes: à Hong Kong, 1002 couples se sont mariés le 11.11.11, symbole d'«amour éternel», et 859 le 10.10.10, symbole de «perfection». **DWI-AP-AFP**